

PENULIS
Ikhsan Yosarie

EDITOR
Halili

SERI PANDUAN UNTUK KEPOLISIAN

Menangani Politisasi SARA

*Mendorong Pemajuan Kebebasan Beragama
dalam Gelaran Pemilihan Umum*



PUSTAKA
MASYARAKAT
SETARA

SERI PANDUAN UNTUK KEPOLISIAN
Menangani Politisasi SARA
Mendorong Pemajuan Kebebasan Beragama
dalam Gelaran Pemilihan Umum

Jakarta, Agustus 2019

viii + 90 halaman

110 mm x 170 mm

TIM PENULIS Ikhsan Yosarie
EDITOR Halili
TATA LETAK Titikoma-Jakarta

DITERBITKAN Pustaka Masyarakat Setara
 Jl. Hang Lekiu II No. 41 Kebayoran Baru
 Jakarta Selatan 12120 - Indonesia
 Telp. (+6221) 7208850, Fax. (+6221) 227750
 Hotline : +6285100255123
 Email : setara@setara-institute.org,
 setara_institute@hotmail.com
 Website : www.setara-institute.org



Sekapur Sirih

Puji syukur kita panjatkan kepada Allah, Tuhan Yang Maha Esa, atas penuntasan dan penerbitan buku seri panduan untuk kepolisian ini. Hanya atas anugerah Tuhan Yang Maha Agunglah produk pengetahuan yang sederhana ini bisa dihasilkan dengan baik.

Seri Panduan merupakan salah satu dari produk kerja-kerja SETARA Institute dalam melakukan riset dan advokasi kebijakan berkaitan dengan perwujudan masyarakat setara dalam kehidupan berbangsa dan bernegara Indonesia, khususnya pada area Kebebasan Beragama/Berkeyakinan. Dalam pandangan saya pribadi, panduan untuk kepolisian ini merupakan bentuk penegasan bahwa peranan kepolisian, baik aparat maupun kelembagaannya, memainkan peran signifikan dalam pemajuan kebebasan beragama/berkeyakinan di Indonesia sebagai hak konstitusional setiap warga negara.

Konteks Pemilu sebagai salah satu arena bagi kerja-kerja kepolisian sengaja dipilih mengingat dalam setengah dekade terakhir SETARA mencatat bahwa politik elektoral merupakan salah satu lokus kritis yang mengganggu praktik dan pemajuan toleransi dan kebebasan beragama/beragama di Indonesia. Politisasi identitas berbasis SARA merupakan fenomena marak yang nyata-nyata merusak dan mengganggu harmoni sosial dan integrasi nasional. Selain itu politisasi identitas juga memviktimisasi kelompok minoritas berbasis SARA yang pada gilirannya merestriksi kesetaraan hak seluruh warga negara sebagaimana menjadi cita ideal Pancasila dan cita hukum UUD NRI tahun 1945.

Kepolisian tentu memainkan peran signifikan dalam menangani persoalan politik identitas dalam Pilkada dan Pemilu, sekaligus untuk memulihkan situasi sosial yang terkoyak akibat politisasi identitas. Keseriusan kepolisian yang melembagakan Satgas Nusantara, sebuah satuan tugas khusus penanganan politisasi SARA dalam perhelatan elektoral, membutuhkan dukungan otentik seluruh pihak. Seri panduan ini tentu sejak awal dimaksudkan untuk hal itu.

Semoga buku kecil seri panduan ini dapat memberikan kontribusi bagi pemajuan toleransi dan kebebasan beragama/berkeyakinan di Indonesia

melalui optimalisasi fungsi kepolisian dalam hajatan elektoral.

Terima kasih untuk seluruh pihak atas dukungan dan kontribusi dalam memungkinkan adanya Seri Panduan ini. Semoga Tuhan memberkati seluruh kerja-kerja kita untuk Indonesia dan kemanusiaan yang terus semakin baik.

Jakarta, Agustus 2019

HENDARDI